



**EMBARGO : jeudi 30 août 2018, 12:00 heures**

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### INAUGURATION DE L'AMÉNAGEMENT GLETSCH-OBBERWALD

**La société FMV SA a inauguré le 30 août 2018 son nouvel aménagement hydroélectrique Gletsch-Oberwald. Construit entre 2015 et 2018, cet aménagement exploite la force hydraulique du Haut-Rhône. Il produira environ 41 GWh par année, soit la consommation d'environ 9'000 ménages. Avec cette réalisation, FMV contribue à la mise en œuvre de la Stratégie énergétique 2050 de la Confédération.**

En dépit d'un contexte tendu sur les marchés de l'électricité, FMV a décidé en 2015 de réaliser le projet hydroélectrique Gletsch-Oberwald, comme seul maître d'ouvrage et sous sa propre responsabilité. Cet aménagement s'inscrit en effet dans la stratégie du Canton du Valais et de FMV de valoriser le patrimoine hydraulique des collectivités publiques valaisannes.

Dès les premières études, une attention particulière a été accordée aux intérêts environnementaux. Des mesures ont été définies en concertation avec les autorités communales et cantonales ainsi qu'avec les associations de protection de l'environnement. Par ailleurs, la majorité des installations sont souterraines pour ménager les valeurs paysagères du site.

Les intérêts touristiques ont également été pris en compte, avec notamment la construction d'un nouveau pont sur le Rhône ainsi que la création de pistes de ski de fond et de sentiers de randonnée nouveaux.

L'aménagement capte les eaux du Rhône à Gletsch. Celles-ci sont acheminées vers un dessableur souterrain, puis vers la centrale en caverne par une galerie de 2.2 km. La centrale produira 41 gigawattheures par année, ce qui équivaut à la consommation électrique de plus de 9'000 ménages, soit environ 1/4 des ménages du Haut-Valais.

Avec la réalisation de ce projet de 67 millions de francs, FMV confirme sa confiance en l'avenir de la force hydraulique en dépit de la forte concurrence sur les marchés de l'électricité. FMV contribue ainsi à la mise en œuvre de la Stratégie énergétique 2050 de la Confédération qui fait de l'hydroélectricité le pilier de l'approvisionnement du pays en électricité.

Sion, le 30 août 2018

#### **FMV SA**

Personne de contact : M. Paul Michellod, Directeur général, tél. 079 204 69 51

FMV est l'entreprise énergétique valaisanne détenue à 100% par le Canton et les communes valaisannes, ainsi que par des distributeurs régionaux d'électricité. Elle a pour missions principales de valoriser le patrimoine hydraulique des collectivités publiques valaisannes, en particulier le potentiel hydroélectrique du Rhône, de commercialiser cette électricité et d'exploiter le réseau électrique suprarégional à haute tension. FMV axe sa stratégie de production sur l'hydroélectricité. Elle mise ainsi sur une source d'énergie indigène et renouvelable, propre et traçable. Elle contribue à la sécurité d'approvisionnement du canton du Valais et de la Suisse dans le respect de l'environnement et des principes du développement durable.